



BOLETÍN INFORMATIVO DEPARTAMENT LA FE

1 DE FEBRERO DE 2023 | BOLETÍN Nº 46



www.hospital-lafe.com

LA FE EN LA PRENSA



El Hospital La Fe es el segundo hospital que mayor número de trasplantes realiza al año en España

València (23.01.23). El Hospital Universitari i Politècnic La Fe de València ha realizado un total de 302 trasplantes de órganos en 2022, cifra que lo convierte en el segundo centro que mayor número de trasplantes ha llevado a cabo en números absolutos a nivel nacional, según el último informe de la Organización Nacional de Trasplantes, ONT.

Además, bate récords al ser el primer hospital de España en trasplantes hepáticos y cardíacos. Y es el segundo hospital en cuanto a trasplantes pulmonares y pancreáticos.

En cuanto a trasplantes de órganos adultos, el año pasado el Hospital La Fe realizó un total de 98 trasplantes de riñón, 81 trasplantes hepáticos, 63 de pulmón, 28 cardíacos y 8 pancreáticos. [Leer más](#)

- La Fe es el mayor centro trasplantador hepático y cardíaco a nivel nacional
- Todos los trasplantes infantiles de la Comunitat Valenciana se realizan en el Hospital La Fe

Se crea el mayor atlas de imágenes oncológicas a nivel europeo para luchar contra el cáncer

València (31.01.23). La Comisión Europea ha anunciado el lanzamiento de la Infraestructura Europea de Imágenes de Cáncer (EUCAIM), un consorcio en el que se unificarán los bancos de imágenes oncológicas ya existentes y se establecerá un Atlas de Imágenes Oncológicas distribuido con más de 60 millones de imágenes de más de 100.000 pacientes, que estarán accesibles al entorno médico, investigador e innovador de la Unión Europea para nuevos desarrollos y comparaciones de herramientas basadas en Inteligencia Artificial. [Leer más](#)



El Hospital La Fe licita las obras de reforma y adecuación del Centro de Rehabilitación Biopsicosocial Museo

València (13.01.23). El Hospital La Fe ha publicado los pliegos de licitación para contratar la realización de las obras de reforma y adecuación funcional del edificio destinado al servicio asistencial de salud mental Centro de Rehabilitación Biopsicosocial Museo perteneciente al Departament de Salut València La Fe. El acondicionamiento de esta infraestructura forma parte del Plan de Acción de Salud Mental, en las inversiones previstas para 2023. [Leer más](#)



La tercera Campana por la Salud ya funciona en La Fe donada por la fundación Músicos por la Salud



Valencia, (20.01.23) El Hospital La Fe ya cuenta con la tercera Campana por la Salud. En esta ocasión se ha instalado en el servicio de Oncología Radio-terápica del centro hospitalario.

Una iniciativa de la Fundación Médicos por la Salud que la entidad ha introducido de forma pionera en España. [Leer más](#)

TE INTERESA...

- ▶ Campaña de vacunación anitigripal: en Riesgos Laborales de lunes a viernes de 11.30h a 14.20h. Vacunación COVID consultar con este servicio.
- ▶ Alerta ácido ascórbico Bayer 1000MG/5ML solución inyectable
- ▶ Baremo y adjudicación provisional convocatoria movilidad interna celadores/as 2023
- ▶ Plan de formación personal al servicio de la Generalitat 2023
- ▶ Curso Plan de Autoprotección Hospital La Fe
- ▶ Baremo y adjudicación definitiva Convocatoria movilidad interna administrativos/as y aux. administrativas/os 2022
- ▶ Convocatoria interna Jefatura Equipo Servicio de Farmacia
- ▶ V Plan de Salud de la Com. Valenciana 2022-2030
- ▶ Convocatoria de nueva asignación y cambio de plazas de aparcamiento 2023

[Más información](#)

El 60 por ciento de los pacientes con depresión resistente tratados con estimulación magnética transcraneal en La Fe presenta mejoría

València (13.01.23).

El servicio de Psiquiatría del Hospital La Fe utiliza la técnica de estimulación magnética transcraneal en más de 100 pacientes con depresión resistente a otros tratamientos convencionales.

Esta técnica no invasiva, que no requiere anestesia, ha obtenido resultados positivos en el 60% de los casos mejorando los síntomas cognitivos relacionado con la memoria y la atención. [Leer más](#)



El Hospital La Fe refuerza el apoyo a la lactancia materna



València (24.01.23). El Área de la Mujer del Hospital La Fe está llevando a cabo diferentes acciones encaminadas a fomentar y acompañar a las madres en la lactancia materna, siguiendo los cuidados basados en la evidencia científica y aunando criterios para ofrecer la mejor atención de las usuarias del Departamento de Salud València La Fe. [Leer más](#)

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

El Comité de Bioética Asistencial de La Fe premiado en el Congreso Nacional SEMERGEN

El trabajo galardonado es "Gestión de conflictos éticos ¿cómo se relaciona la atención primaria y el Comité de Bioética Asistencial". [Leer más](#)



El Hospital La Fe obtiene uno de los premios Hospital Optimista

El servicio de Anestesia y Reanimación ha conseguido el premio "Proyectos de humanización adultos 2022" [Leer más](#)



Víctor García Bustos recibe el premio Rafael Gómez-Lus de la Real Academia de Medicina de Zaragoza

El galardón reconoce el mejor trabajo nacional en el campo de la microbiología publicado en 2021. [Leer más](#)



CURSOS Y JORNADAS

17 de febrero de 2023
VII CURSO BÁSICO DE PATOLOGÍA VERTEBRAL DR. ENRIQUE IZQUIERDO
· Organiza: Sociedad Española de Columna Vertebral

· [Más información](#)

25 de febrero de 2023
IV TALLER TEÓRICO PRÁCTICO ACTUALIZACIÓN EN RESISTENCIAS BACTERIANAS
· Organiza: Servicio de Microbiología Hospital La Fe
· [Más información](#)

7-10 de marzo de 2023
XX CURSO DE ATENCIÓN AL PACIENTE TRASPLANTADO

· Organiza: Servicio de Farmacia Hospital La Fe

· [Más información](#)

8 de marzo de 2023
CURSO PRECONGRESO XLIV CONGRESO SOVAMICYUC
· Organiza: Sociedad Valenciana de Medicina Intensiva, Crítica y Unidades Coronarias (SOVAMICYUC)
· [Más información](#)

Enfermeras invisibles y fundamentales en el cuidado del paciente

Sandra Martínez y Carmen Martínez son las enfermeras de la consulta del Área Clínica Médica (ACM): Medicina Interna y Unidad de Enfermedades Infecciosas. Ellas, además de



realizar las labores enfermeras propias de una consulta externa, participan y llevan adelante programas específicos integrales de esa Área orientados a la formación y educación del paciente, tales como el de inmunodeficiencias, insuficiencia cardíaca del paciente pluripatológico, atención y seguimiento al paciente con infección por clostridioides, formación en la administración de fármacos biológicos en enfermedades

autoinmunes, educación para la salud del paciente VIH, atención telefónica del programa de cribado de VIH, entre otras. También asumen una atención telefónica a demanda para que el paciente no se sienta solo y pueda resolver las dudas o en caso de necesidad ser derivados al médico responsable. Su cartera de servicios se ha ampliado recientemente con la incorporación de la terapia de acción prolongada bimensual en el paciente VIH.

Neus García lidera la consulta de educación terapéutica destinada a embarazadas con diabetes gestacional, integrada en el Servicio de Endocrinología y Nutrición y tiene como objetivo sensibilizarlas sobre su tratamiento y control.

Les aporta información científica sobre los múltiples factores de riesgo para padecer la diabetes gestacional, así como de la importancia de la dieta y el ejercicio como pilares fundamentales para controlarla. Dan formación sobre los principales macronutrientes



(proteínas, grasas e hidratos de carbono) para que entiendan cómo afectan a la glucosa en sangre cada uno y así ser autónomas a la hora de elegir un alimento u otro. Una vez poseen toda la información aprenden elaborar una dieta ajustada a sus necesidades y a medir los hidratos de carbono para conseguirlo. También se abordan otros factores que favorecen la reducción del índice glucémico de los alimentos y cómo enlentecer la absorción de glucosa a nivel intestinal. Se les forma en la técnica del autocontrol de glucemia capilar y mediante el glucómetro que se les proporciona y que facilita el seguimiento no presencial mediante una app, con esto se ha conseguido aumentar la adherencia a la dieta, ejercicio y/o insulina al visualizar ellas los datos integrados. Puedes verla [aquí](#).

PRÓXIMAMENTE...

- X Congreso internacional virtual iberoamericano de enfermería. 22 – 29-marzo-2023
- Congreso Internacional de Enfermería Familiar Y Comunitaria. 19-21 de abril de 2023, Granada
- XI Congreso Nacional y II Congreso virtual de Enfermería experta en Ostomías. 4-6 de mayo de 2023. València
- Premio mejor tesis doctoral AECV hasta el 31 de enero. Bases premio AECV
- Premio Avedis Donabedian a la calidad hasta el 31 de enero
- 9ª Edición del premio NOBECUTAN® de enfermería 2022 hasta el 28 de febrero

Enfermeras imprescindibles en las técnicas y los cuidados avanzados

La ultrafiltración periférica en pacientes con insuficiencia cardíaca aguda descompensada,

es una terapia que, gracias al avance de los equipos de hemofiltración, se puede aplicar en una unidad de hospitalización.

Es mínimamente invasiva y contribuye a la mejora clínica a corto plazo de los pacientes afectados por esta patología corrigiendo la sobrecarga de líquidos sin necesidad de ingresar en el área de críticos ni de dializarles.

Esta terapia ya se realiza en la unidad de hospitalización de cardiología y con ella se está consiguiendo aliviar al paciente congestivo, reducir las estancias hospitalarias, reducir los reingresos y mejorar la función renal.



Enfermeras Premiadas

Encarna Chisbert, enfermera del Servicio de Hematología del Hospital La Fe, ha obtenido el premio especial

hospitalidad en el 42º certamen de Enfermería San Juan de Dios, de la Universidad de Comillas tras liderar un trabajo multi-



céntrico sobre los cuidados paliativos al final de la vida durante la pandemia COVID-19 en el que han participado 238 profesionales de toda España. [Más información.](#)

Enfermeras Residentes

El pasado 21 de enero tuvo lugar el examen EIR donde 7882 enfermeras optaban a ocupar una de las 1961 plazas ofertadas, de las cuales 16 están en nuestro Departamento.

En esta convocatoria las plazas se distribuyen de la siguiente manera: cinco de Enfermería obstétrico-ginecológica, cuatro de Enfermería pediátrica, tres de Enfermería de salud mental, dos de Enfermería del trabajo y dos de Enfermería familiar y comunitaria. Mucha suerte a todas y os esperamos. Está prevista una jornada de puertas abiertas en marzo para todas las enfermeras que quieran formarse con nosotros.

Puedes consultar las plazas convocadas aquí: [Disposición 14414 del BOE núm. 211 de 2022](#)